

NOMBRE DE LA ALUMNA: MONSERRAT MENDEZ CAMBRANO

MATERIA: ESTADO Y POLITICA SOCIALES

NOMBRE DE LA MAESTRA: MARIA DEL CARMEN RODRIGUEZ
SANCHEZ

TERCER CUATRIMESTRE

CARRERA: LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y GESTION
COMUNITARIA

LA CONSTRUCCION DE LA POLITICA SOCIAL EN MÉXICO

Nos habla del proceso de selección de la política con base en las alternativas disponibles idealmente se basa en el análisis de pronósticos de los escenarios que se podrían tener ante la elección de una política pública sus probabilidades de ocurrencia sus riesgos cuando es posible estimarlos.

Por otra parte se pueden tener racionalidades diferentes a la hora de efectuar el análisis para la toma de decisiones. Esto plantea la posibilidad del uso de metodología criterios y técnicas distintas que llevan a conclusiones no necesariamente iguales por parte de actores sociales individuales o colectivos. Los procesos de elaboración de las políticas públicas por tanto tienen por un lado los intereses y recursos de los actores sociales interesados en el tema en cuestión. Los mismos intereses los objetivos y la conveniencia o no de aplicar determinados recursos están influenciados por el marco institucional e histórico, el cual define reglas del juego el ámbito de lo adecuado a partir de una identidad y sentido de pertenencia al cual el actor social se siente parte y por tanto orienta y restringe su accionar.

Cobertura y financiamiento

Las limitaciones fiscales y los costos de salud y el cuidado de los ancianos crecen incluso los estados del bienestar más avanzados han enfrentado presiones en décadas recientes llevando a predicciones sobre su quiebre inminente. Sin embargo en su mayor parte dichos Estados han logrado ajustar sus sistemas sociales a estas presiones.

Se puede postular el incremento de las inversiones en la protección social y los servicios sociales para mermar significativamente las múltiples manifestaciones de la pobreza. El proyecto del milenio de Naciones Unidas reconoce este hecho al pedir a los países que destinen el 4 por ciento del PIB a promover la reducción de la pobreza.

Instrumentación

Los instrumentos de funcionamiento pueden clasificarse a partir de si afectan la distribución de manera progresiva redistribuyendo de los ricos hacia los pobres neutral o regresiva o si están basados en principios normativos de individualismo o solidaridad.

Los distintos instrumentos financieros afectan la producción y la protección de diferentes maneras la visión convencional de las finanzas públicas dominadas por economistas neoclásicos tienden a separar el financiamiento de la política de gastos y anclarlo en distintos principios las políticas de ingreso de acuerdo con esta visión debería guiarse por normas de eficiencia en lugar de por la distribución desde los ricos a los pobres a fin de minimizar los incentivos adversos para la demanda doméstica el abastecimiento de mano de obra los ahorros y la inversión.

Ejecución

Se examinan los problemas de la implementación de las políticas de desarrollo social considerando en particular la denominada crisis de coordinación. Se estudia la naturaleza de esta crisis el contexto en el cual ella surge y los principales factores que la explican.

Actores sociales

Hablar de actores de la política social implica hacer referencia a fuerzas sociales iniciativas de organización entornos institucionales y capacidades estrategias en acción que buscan legitimar reivindicaciones en el ámbito de las prácticas económicas políticas sociales y culturales a partir de la apropiaciones o reapropiaciones de demandas y espacios colectivos de transformación resistencia expresión y lucha social.

La política social en México

La adopción del modelo de economía abierta para reorientar la política económica en México provocó desequilibrios en el crecimiento y la distribución interna de la riqueza porque el control del entorno macroeconómico rezaga los indicadores del bienestar social e incrementa la pobreza y desigualdad.

El modelo del estado de bienestar

Se denomina estado de bienestar al conjunto de acciones y ejercicios por parte del estado a través del Gobierno en búsqueda de una mayor atención a la redistribución y bienestar general de la población.

El modelo neoliberal

La política social dentro del paradigma por situación de importaciones fue en cierta medida incluyente y con un estado promotor de los mínimos del bienestar pero no sobrevive a la crisis del modelo de industrialización por situaciones de importaciones.